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- Activité de chirurgie générale consultations et blocs du 16 au 22 novembre inclus tout d’abord 

consultations le 16 toute la journée puis le 17 après-midi au total 145 consultations puis entre le 

17 et le 22/11/2022 48 interventions de chirurgie très variée : hernie, hydrocèle, tumorectomies, 

hystérectomies pour fibrome utérin et chirurgie proctologique chez l’adulte et l’enfant. 

- Avec Véronique et Olivier Delaporte rangement et tri de la pharmacie évaluation des stocks au 

niveau de l’arsenal et création de nouvelles boites une de laparotomie et deux de chirurgie 

pariétale adulte 

- Visite des patients opérés matin et soir avec Samba 

Points Positifs :  

L’accueil chaleureux et le confort chez les sœurs que ce soit à Antsohihi ou à Nosy Be   

Au sein de l’hôpital la disponibilité et la gentillesse de Samba sans qui rien ne serait possible 

La présence de Véronique et Olivier Delaporte dont l’enthousiasme et la bonne humeur ont 

rendu le séjour encore plus agréable 

Points Négatifs 

Sur un voyage de 12 jours nous n’avons travaillé réellement que 6 jours ce qui est peu même s’il 

existe un temps de trajet incompressible on devrait pouvoir optimiser en coordonnant mieux les 

différentes missions. 

Difficultés à avoir du matériel adapté, les boites que nous avions constituées antérieurement 

ayant malheureusement disparu. 

Contrairement aux autres missions (Orthopédie, chirurgie plastique) nous sommes venus seuls 

sans équipe de bloc avec nous ce qui oblige à travailler avec les infirmiers locaux pas toujours très 

motivés et avec l’obligation pour nous de tout préparer avant chaque bloc (gants compresses fils 

pansements Etc…) 

A l’avenir soit nous venons avec une 

Équipe de bloc soit on motive (financièrement) les infirmiers locaux. 

Dernier point mais pas le moins important les rapports très distants 

Avec les chirurgiens locaux notre activité gratuite vient concurrencer la leur ce qui explique en 

partie leur défiance mais nous souhaiterions vivement pouvoir échanger et partager avec eux nos 

expériences respectives. 

 



 

 



 

 


